



Mi Universidad

SINTESIS

NOMBRE DEL ALUMNO: Rubí González Rodríguez

TEMA: Enfermo oncológico

PARCIAL: 4°

MATERIA: enfermería medico quirúrgica I

NOMBRE DEL PROFESOR: Lic. Breydis Cárdenas Hidalgo

LICENCIATURA: Enfermería

CUATRIMESTRE: 5

FECHA DE ENTREGA: 30/03/23

INDICE

INTRODUCCION	3
ENFERMO ONCOLOGICO	4
CUIDADOS DE ENFERMERÍA EN PACIENTES CON QUIMIOTERAPIA	5
CUIDADOS DE ENFERMERÍA EN PACIENTES CON DOLOR	7
CONCLUSIÓN	9
BIBLIOGRAFIA	10

INTRODUCCION

Es importante saber sobre la función que tiene la oncología ya que es la especialidad médica que estudia y trata las neoplasias; tumores pero con especial atención a los malignos, lo que quiere decir cáncer. El cáncer es una patología muy frecuente en el mundo y la incidencia aumenta cada vez más. Las personas que padecen esta enfermedad necesitan unos cuidados específicos orientados a sus necesidades, por lo que es esencial brindar una atención de calidad protocolizado e individualizada. El objetivo es el cuidado del paciente, incluye la prevención, informarle al paciente como se puede prevenir un tipo de cáncer como bien sabemos hay muchos factores en las cuales son propensos a contraer cáncer, después de eso se debe de tener un diagnóstico sobre la enfermedad y luego debe de verificarse qué tipo de tratamiento se debe utilizar para cada paciente, luego verificar que el paciente se recupere o puede ser todo lo contrario porque hay pacientes que aunque tengan quimioterapias no tiene una buena evolución y llegan a la muerte .Es importante saber que cuidados se les debe brindar a personas con quimioterapia porque como sabemos al estar administrando algún tipo de medicamentos tiene efectos secundarios ya que son sometidos a varias quimioterapias, afecta varios sistemas como el sistema urinario, el aparato digestivo y son algunos por mencionar, la importancia de hacerle saber a la persona sobre los cambios que su cuerpo presentara después del tratamiento que reciba informarle que es algo normal debido a la enfermedad que presenta y como personal de enfermería lo que debemos de hacer es animarlos para que quieran tener las terapias y tengan una esperanza de vida. Al igual cuando el paciente tiene dolor debemos verificar que el paciente no este ansioso, estresado, aburrido porque tiende a sentir más dolor y sin ganas de salir adelante como el dolor se puede tratar con tratamientos farmacológicos y no farmacológicos o pueden ser las dos cosas al mismo tiempo y si esta tiene un efecto positivo seguir con la misma rutina con el paciente para que este tenga una buena evolución

ENFERMO ONCOLOGICO

Un paciente oncológico es aquel que ha sufrido o sufre un tumor, es decir un cáncer. El cáncer si bien sabemos se refiere a un amplio grupo de enfermedades por eso puede afectar a cualquier parte del organismo esto provoca la multiplicación anómala de células que modifican su estructura llegando a invadir tejidos adyacentes o propagarse a otros órganos a este procesos se le conoce como metástasis.

Los cuidados que se le brindar a un paciente deben ser de una buena manera para obtener buenos resultados, necesita un enfoque multidisciplinario y tiene que ser seguido de una manera diferente a los pacientes que padecen otras enfermedades, un paciente que esta con quimioterapia tiene muchos efectos de diferentes aparatos.

La quimioterapia y la radioterapia pueden tener distintos efectos secundarios, que pueden aparecer según la situación física del paciente y el estado de avance del humor.

Los síntomas que presenta que se presenta son cambios en los senos, cambios en la vejiga, hemorragia o moretones sin una razón aparente entre otros.

Hay muchos factores en los que las personas pueda tener cáncer ya que están los factores exógenos y endógenos, en las cuales los exógenos son el consumo de tabaco, el alcohol, la dieta y las radiaciones, algunos fármacos y por lo tanto también están los virus. Los factores endógenos son los que se encuentran ligados a determinadas alteraciones genéticas reconociéndolas como principales implicados los oncogenes dominantes y los genes supresores de tumores o anti oncogenes.

CUIDADOS DE ENFERMERÍA EN PACIENTES CON QUIMIOTERAPIA

Cuidados de enfermería con náusea

Informar al paciente que es algo que se presentará y para ello se le deben administrar antieméticos y para ello darles alimentos en la cual pueda tolerar.

Cuidados de enfermería con vómito

Como sabemos es más incómodo para el paciente y se puede deshidratar de manera rápida se le debe informar al paciente sobre comidas que si puede consumir para que no le siga afectando, se debe de reponer el líquido mediante una vía intravenosa para que se recupere e informarle que es parte del proceso, pero no solamente presentaría estos síntomas si no que también puede presentar estreñimiento la cual se debería de tratar consumiendo alimentos con fibra como las frutas, pero también con masajes, realizar actividad física o tomar agua tibia. Al mismo tiempo se puede presentar diarrea esto se debe al consumo de antieméticos y son efectos secundarios que se presenta.

Cuidados de enfermería con estomatitis y esofagitis

El paciente tiene mucha dificultad para deglutir la cual sería una gran complicación para que el paciente tenga energía para poder sobrellevar de esta enfermedad lo que se le recomienda es que consuma alimentos como purés blandos, tomando líquidos abundantes y evitando especias, tabaco y alcohol.

Los cuidados de enfermería con anorexia

Está muy relacionada con la ansiedad, y no solamente se puede presentar esto, si no que también fatiga, náuseas y alteración del gusto lo que se debe de realizar es animar al paciente a que tenga las fuerzas necesarias para poder luchar contra la enfermedad. Para los pacientes que llegan a caer en la anorexia se les debe de tratar con una alimentación adecuada conforme a su peso.

Cuidados de enfermería en la alopecia

Se debe informar al paciente sobre los cambios que tendrá es un punto muy importante porque tiene un gran impacto para la persona ya que su físico cambiara y que la sociedad lo mire diferente es una preocupación o vergüenza que ellos presentan, también decirles que utilicen algún tipo de pañuelo para que se sientan mejor físicamente. El cabello puede llegar a crecer una vez que se deje tener quimioterapias pero no crecerá de manera normal ya que el cabello se verá diferente se evitara el empleo de secador de aire caliente, tintes capilares, soluciones para permanentes. Debe de tener mucho cuidado con la exposición al sol porque podría ocasionarle dermatitis, hiperpigmentacion la cual se debe de evitar estar en contacto con sustancias nocivas.

Cuidados de enfermería con pacientes con leucopenia

El personal que realice cualquier técnica debe de realizar los procedimientos de lavado de manos correctamente o utilizar guantes cuando administre algo o se abra una vía, informar y enseñar a los pacientes de cómo pueden detectar una infección como la fiebre, tumefacción, dolor, tos, exudado y que el paciente no se llegue a complicar. Los pacientes deben de tener una buena higiene deben bañarse y debe de tener buen cuidado en la boca para no tener infección alguna.

Cuidados de enfermería con trombocitopenia

Como personal de enfermería lo que debemos de hacer cada vez que se administre algún tipo de medicamento ya sea intravenoso o intramuscular debemos evitar las hemorragias al igual si existe epistaxis debemos de taponar los orificios nasales.

Cuidados de enfermería con anemia

se debe de verificar muchas cosas como son los signos vitales, los lechos ungueales que es una forma de ver si tiene anemia, presentara disnea para ello el paciente debe de estar en reposo para una buena recuperación, se debe administrar hierro, vitamina B-12 y ácido fólico.

CUIDADOS DE ENFERMERÍA EN PACIENTES CON DOLOR

El dolor es una experiencia sensitiva y emocional desagradable, asociada a una lesión tisular real o potencial. Como sabemos el dolor puede ser por un golpe que una persona pueda sufrir o por otras lesiones en la cual se lastima físicamente, ya que también esta dolor que se le llama fantasma porque a veces las personas empiezan decir que tiene mucho dolor cuando es realidad no y es algo psicológico por eso menciona que es real o potencial. No todas las personas sienten la misma intensidad de dolor ya que algunas personas pueden decir que no les duele tanto y otras personas dicen que el dolor es muy intenso.

El dolor no sería el único síntoma que se puede presentar ya que se ve relacionado con otros síntomas como el estreñimiento, la anorexia, la astenia, el insomnio, la tristeza o la soledad, entre otros, actúan como elementos potenciadores de la percepción dolorosa. Como bien sabemos cuándo una persona está enferma y tiene mucho dolor es muy difícil para los familiares como para los profesionales de la salud ya que solo ellos sienten el tipo de dolor y el temor que ellos tiene es que sus familiares o los profesionales de la salud no los comprendan.

Los enfermeros (a) son los que están más en contacto con la persona ya que debe informar al paciente que es lo que debe hacer y que no, más que nada otorgarle información y no solo a él sino que también a sus familiares enseñarles sobre la educación sanitaria, la modificación de hábitos y conductas son factores importantes para poder prevenir la enfermedad. Para la intervención del dolor se debe valorar la experiencia dolorosa en la cual incluye la localización del dolor debemos verificar en que zona está afectada, la intensidad del dolor en la cual esta se valoraría con la escala de EVA se debe observar o se le pregunta al paciente del uno al diez cual es la intensidad del dolor y si dice diez tiene mucho dolor, la cual puede ser por quemazón o descargas eléctricas debemos saber porque se golpeó o como, y por ultimo debemos saber el inicio y duración del episodio doloroso.

El personal de enfermería debe de comprender al paciente porque muchas veces cuando una persona llega a un centro de salud lo que dicen es que se espere o que aguante la cual no es una forma correcta de tratar a los pacientes por que como bien mencionábamos no todas las personas sienten la misma intensidad del dolor, lo que provoca que el paciente sienta más dolor es la incomodidad, el insomnio, el cansancio, el miedo, la tristeza, la rabia, la depresión, el aburrimiento, la introversión, el aislamiento y el abandono social a lo contrario si el personal de enfermería o los familiares tienen simpatía, empatía, comprensión, solidaridad son factores que reducen el dolor. El cuidado de enfermería debe reconocer la presencia de la experiencia dolorosa del paciente, escuchar atentamente y evaluar los factores que la condicionan.

Más que nada sería el apoyo tanto de los familiares como el personal de enfermería pero también existen métodos que pueden disminuir la intensidad del dolor hablando de ello están los tratamientos farmacológicos, tratamientos no farmacológicos en este tipo de tratamientos más que nada es la relación porque muchas veces la persona siente más dolor si nada mas esta pensando en eso o cuando se distrae en algo la intensidad del dolor baja la cual sería un método bueno para el paciente y fomentar la adaptación al síntoma evitando generar falsas expectativas esto se refiere a que muchas veces se le dice al paciente que se le quitara el dolor cuando a veces no es verdad porque a lo mejor el tipo de dolor ya es crónico. Siempre se le debe preguntar sobre el dolor por turno para ver si el medicamento que se le está administrando está dando reacción

Es tan importante registrar los momentos en los que el paciente tiene dolor ya que mediante esos registros se elegirán que tipo de tratamientos se le administrara y que dosis se le administrara o si será un tratamiento no farmacológico. Muchas veces cuando las personas que empiezan un tratamiento para el dolor como sabemos los tratamientos para el dolor se darán de forma oral siempre que se pueda. Como personal de enfermería siempre se le debe de informar al paciente y a los familiares sobre los tipos de medicamentos que se administrara

CONCLUSIÓN

Como sabemos la enfermería aporta grandes cuidados en estos pacientes, sin embargo aumentar la investigación e incluso crear una especialización acerca de este campo de la enfermería es necesario para poder brindar unos cuidados de calidad y aumentar la satisfacción del paciente con una mayor seguridad e información.

Es tan importante saber sobre la patología que el paciente tiene para que sepamos que cuidados se le brindara y que es que lo que deben de hacer es tan importante para una buena recuperación.

Son tan importantes los cuidados de enfermería pero al mismo tiempo si no las realizamos de una manera correcta perjudicaríamos al paciente para ello es importante el saber sobre este tipo de patología para no cometer errores.

También es importante saber sobre el tema del dolor ya el personal de enfermería puede haber mucho en el control del dolor, a lo mejor no siempre pueda aliviarse, pero es importante que estemos ahí siempre que el paciente lo que quiera, para escucharlo, apoyarlo para que pueda tener una vida digna y si el paciente tiene una patología que ya lo conlleva a la muerte ayudarlo a que viva dignamente hasta el momento de su muerte.

BIBLIOGRAFIA

Antología proporcionada por la universidad UDS enfermería medico quirúrgico 1.
Unidad 4